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Закончилась самая длинная четверть в
учебном году. Самая насыщенная и
интересная! Мероприятий и впечатлений было
множество: месячник гражданско-
патриотического воспитания порадовал
множеством спортивных мероприятий, в том
числе, и совместно с родителями. Участие в
массовом забеге на Братской лыжне, в
Президентских соревнованиях, во множестве
состязаний в городе.

Мы открывали большой концерт на
сцене Братск-АРТ; представляли свои классы
на школьном концерте.

Наши ребята защищали честь школы на
ежегодном мероприятии «Виват, кадеты!» и
ездили в Ангарск на ШЮТС «Новичок».

Наш спектакль «Один» прозвучал на
весь город в новостном сюжете, это были
первые гастроли ребят!

Были Дни науки, День проектов, научно-
практическая конференция и множество
интеллектуальных и творческих конкурсов и
олимпиад.

Мы много учились, переживали за
девятиклассников во время устного итогового
собеседования, за выпускников во время
мониторингов и даже за родителей, ведь у
них был пробный ЕГЭ!

Событий было так много, что обо всех не
расскажешь, лучше посмотрите! А нас ждет
четвертая четверть, будет интересно!

Калейдоскоп событий

Калейдоскоп 
событий

СТРАНИЦА 1-2

Серьезная тема
СТРАНИЦА 3

Это интересно
СТРАНИЦА 4, 8, 11

Виват, кадеты
СТРАНИЦА 5, 6, 12

Президентские 
игры

СТРАНИЦА 7

Сила в правде
СТРАНИЦА 10

Проба пера
СТРАНИЦА 9,12
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Люди редко 

задумываются о том, 

что незначительные 

ежедневные 

переживания и 

впечатления 

оставляют след на всю 

оставшуюся жизнь.

Ф а р р е л У и л ь я м с

Подарки солдатам День науки

Соревнования

Сцена Братск-Арт

Награждение в Думе 

Стипендиаты мэраБратская лыжня

Школьная НПК День проектов

Концерт к 23 февраля Обнять Чебурашку



"ВМЕСТЕ апрель 2024 | СТРАНИЦА 3

Домашнее насилие — это систематические
акты физического, сексуализированного,
психологического или экономического насилия,
которые совершают партнеры или родственники,
независимо от совместного проживания, с целью
установления власти и контроля над
пострадавшими. Пострадавшим от насилия может
стать любое лицо, однако женщины и дети
подвергаются более высокому риску насилия по
гендерному признаку, чем мужчины.

Основное отличие насилия в семье от других
видов насилия заключается в том, что оно
происходит между людьми, состоящими в близких
или родственных отношениях.

Почему же темой моего проекта стало
насилие в семье? Дело в том, что в России активно
обсуждается законопроект о домашнем насилии –
подобные уже давно приняты в большинстве стран,
но в нашей Госдуме у него много противников.
Пока депутаты обсуждают, многочисленные
жертвы домашнего насилия, остаются наедине с
проблемой, чаще всего жертвы насилия не знают,
куда обратится. Я считаю, что эта тема
заслуживает внимания, об этом нужно говорить.

Я проводила опрос об осведомленности
людей о теме насилия: все опрошенные знают, что
такое насилие, и большая часть знает, каким
бывает насилие и какие могут быть последствия.
Только малая часть опрошенных применяла
насилие (психологическое или физическое) по
отношению к другим людям. Но, что касается
насилия со стороны других людей, все намного
хуже: почти к половине опрошенных применяли
насилие другие люди, это было психологическое
или/и физическое насилие. Около 40%
опрошенных не всегда понимают или вообще не
понимают, что могут обратиться за помощью.
Поэтому моим итоговым продуктом стала
информационная презентация и памятка с номера
и QR-кодами, куда обратиться в случае насилия и
не только. Я провела классные часы с

презентацией у 6б, 8а, 8в, 9в классов, раздала
памятки с номера и QR-кодами, а также разослала
презентацию всем классным руководителям с 5 по
11 классы школы № 24.

Мой проект будет помогать людям, и я
сделаю все возможное, чтобы он привлек как
можно больше людей к этой проблеме, ведь вы не
одни!

Серьезная тема
Автор: Гаврилова Анна, 9В класс

Победить насилие —

значит победить 

смерть.
Д.Мережковский
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Немного об экологии языка.
"Наш язык - это важнейшая часть нашего общего
поведения в жизни. И по тому, как человек и что
говорит, мы сразу можем судить о том, с кем мы
имеем дело…". (Д.С.Лихачёв)

Не первый век величайшие умы говорят о
том, как велика роль слова в жизни отдельного
человека и общества в целом. Тем, кто смотрит на
язык с профессиональной точки зрения, ежечасно
приходится отстаивать и охранять его значимость
и чистоту.

В настоящее время актуальным стал термин
«экология языка». Это понятие, несмотря на
сравнительно недавнее появление в
лингвистической среде, имеет множество
различных определений. Появилось даже понятие
«экология речевой среды», поскольку наша речь,
как и всё, что нас окружает, нуждается в
очищении, сохранении, защите. Русская речь
претерпевает «насильственные» изменения,
которые возникают за счет неправильного
применения заимствований, жаргонизмов,
повсеместного использования сквернословия, а
также «расшатывание традиционной
орфоэпической нормы». Считаю, что сегодня
пристальное внимание к родному языку должно
быть осознанной необходимостью для каждого из
нас.

«Относитесь к родному языку бережно и лю
бовно. Думайте о нем, изучайте его, любите его, и
вам откроется мир безграничных радостей», –
писал Д.С. Лихачев. Именно с
помощью родного языка мы познаем мир,
приобщаемся к тому огромному опыту, который
накопило человечество, познаем ту самобытность
национального характера, ту душевную и
духовную высоту, которую русский народ достиг
благодаря своему языку.

Немного об экологии языка
Автор: Корхова Виктория, 10А класс

Величайшее 

богатство народа —

его язык.

М.Шолохов

Это 

интересно
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Нам очень нравится профессия СПАСАТЕЛЬ
(одна из самых опасных и ответственных в
мире). Люди, которые работают в данной
профессии, - настоящие смельчаки! Поэтому мы
пошли в кадетский класс.

Когда нам предложили поучаствовать в
конкурсе «Виват, кадеты!» на базе детского
лагеря «Надежда», мы с радостью согласились.
Уж очень хотелось попробовать свои силы!

В течение месяца мы интенсивно
готовились к разным этапам конкурса. С
волнением и предвкушением ждали поездки.

И вот этот день настал. Мы приехали в
лагерь, прошли регистрации и заселились в
комнаты. После мы пошли на открытие кадетской
профильной смены.

Перед участниками выступил мэр нашего
города с напутствующими словами. Далее мы
знакомились, общались и отдыхали. А вечером
написали письма солдатам.

Утро следующего дня началось с зарядки и
завтрака (кормят, кстати, там очень вкусно). В
обед начались первые испытания: строевой
смотр, разборка и сборка автоматов, силовые
упражнения, медицинская подготовка, бег на
дистанции, надевания противогаза, марш-
бросок…

Из всех испытаний нам больше всего
понравилось метание дротиков. В этом конкурсе
мы были первые!

А еще в этот день была дискотека. На ней
было очень весело😊

На третий день нас познакомили со
снаряжением пожарных и оснащением аварийно-
спасательных машин.

После обеда состоялось торжественное
закрытие профильной смены. Перед нами
выступил казачий ансамбль «Ладья», исполнив
традиционные душевные песни.

Нам очень понравилась поездка. Особенно
запомнились выступления гостей, полоса
препятствий и та атмосфера, которая была все
три дня.

Если будет еще одна возможность поехать
на «Зарницу», мы будем только ЗА!

Спасатели, вперед!
Авторы: Иванов Игорь, 

Костромин Артем, 6 А класс Есть еще люди, 

которые в любую 

минуту готовы прийти 

на помощь 

пострадавшим. Риск и 

мужество – их 

профессия
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Виват, кадеты!
Автор: Орос Лина, 6 А класс

20 февраля я проснулась рано, наконец-то
настал день, когда нужно было ехать в лагерь
“Надежда”, там проходил конкурс “Виват,
кадеты!” До этого две недели мы упорно
занимались, было много слёз, но этот день
настал. Пока ехали, очень сильно переживала.
После заселения мы начали обсуждать, что
будет, делились своими эмоциями и потихоньку
собирались, одевали парадную форму, помогали
друг другу заплетать косички. Нас позвали в
зал, чтобы познакомиться и объяснить всё, мы
сразу нашли общий язык с вожатой по имени
Ирина, она была очень весёлой и доброй.

После знакомства наша команда начала
репетировать танец и строевую. Потом мы сели
по местам, все команды оценивали друг друга,
ведь мы соперники! Когда все команды
представились, пришёл мэр нашего города,
каждая школа могла задать ему вопрос, а он с
радостью отвечал на них. Я решила тоже задать
вопрос: «Каким вы видите наш город через 5
лет?» Он немного подумал и ответил: «Очень
хочется видеть наш Братск с чистым воздухом».

Где-то через час мы освободились и пошли
в корпус, было много свободного времени, чтобы
отдохнуть и набраться сил к завтрашнему дню,
ведь будет самый главный конкурс «Зарница».
На этом состязании мы должны показать все
свои умения и физическую подготовку. Первое
испытание – строевая подготовка, надо было
пройти с песней строевым шагом. После строевой
было открытие «Зарницы». Нас повели на
первую станцию, все задания выполнялись на
время, мы пытались быть аккуратными и
быстрыми, больше всего запомнилась разборка,
сборка автоматов и поднятие тяжестей. Было
сложно, но весело. Все устали и хотели
побыстрее пойти спать. Но мы очень сильно
ждали нашего классного руководителя, она
приехала, чтобы поддержать нас. Я и остальные
девочки переживали, вдруг мы где-то ошибемся,
мы ждали, пока нас объявят. И вот этот момент
настал! Было запланировано, что девочки
танцуют босиком, пол был очень холодный, но
несмотря на это, мы хорошо станцевали.

На следующий день было сильное
волнение, так как было награждение. Мы очень
волновались! Это был классный опыт, от
которого остались приятные воспоминания.

Всякий 

мужественный,  

всякий правдивый 

человек приносит 

честь своей Родине. 
Р . Ро л лан
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Президентские игры –
это серьезно!

Автор: Шведчикова Лия, 5 Б класс

Что такое Президентские состязания?

Главная задача этих соревнований - пропаганда
физической культуры и спорта.

Ежегодно учащиеся как нашей школы, так
и других образовательных учреждений города,
принимают участие в этих играх. В этом году 4-6
марта прошли данные состязания. Они длились 3
дня: первый день – легкая атлетика и эстафета,
второй день – стрит-бол, настольный теннис,
третий день – пионер-бол. В первый день
соревнования проходили в Падуне, так что
первое испытание заключалось в том, чтобы
добраться до ДС «Сибирь». Там на
легкоатлетической дорожке мы бежали
дистанцию в 60 метров и эстафету. К сожалению,
в число победителей и призеров не попали. Во
второй день в Лицее №2 мы соревновались в
настольном теннисе, где обыграли команды школ
№40 и 42, чему были очень рады. В третий день
мы тоже не победили. Несмотря на итоги, мы
получили огромное удовольствие от
соревнований, заряд позитива и желание не
останавливаться на достигнутом. Во всем нам
помогали наши учителя физкультуры, за что им
большое спасибо.

Надеемся, что в следующем году мы
подрастем, еще большему научимся и сможем
победить в Президентских играх 2025.

"Победа не всегда 

означает первое место... 

Настоящая победа - это 

прийти к финишу без 

сожалений, потому что 

ты знаешь, что отдал все 

силы".

Аполо Оно              
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Может ли о чём-то 
рассказать почерк 

человека?
Автор: Смирнова Вероника, 10 А класс

Часто от родителей, учителей можно
слышать, что почерк может рассказать о многом:
по качеству почерка судят о нас самих
окружающие, дают нам оценку в школе.
Интересно, в чем же тайна почерка?

Развитие ума и изменения в характере
неизбежно вызывают изменения в написании
букв. Если с помощью особенностей почерка мы
поймем черты характера, то это поможет нам
лучше приспособиться к другим людям и сделает
счастливее нашу жизнь, а также жизнь близких.

Существует целая наука – графология,
которая изучает почерк человека. Графология
оценивает почерк с целью определения черт
характера, а также склонностей и
предрасположенностей человека к тем или иным
поступкам.

Она позволяет лучше узнать самого себя и
окружающих по особенностям почерка и
выявить характер, внутреннее состояние,
благополучие или неблагополучие, даже
приобретённые способности человека.

Говоря вкратце, анализ почерка
(графология) раскрывает внутренние черты
характера человека, которые выражены в
написании букв. Графолог может рассказать
человеку о его характере, склонностях,
способностях и темпераменте, что позволит ему
направить свои действия в нужном направлении.

Сегодня разработана целая система
признаков почерка, каждый из которых
отражает определенную внутреннюю черту
личности.

С помощью анализа почерка появляется
возможность определять характер человека с
большой вероятностью достоверности.

Это означает, что характер человека
действительно влияет на его почерк. Подобная
проблема имеет широкое практическое значение
как для специалистов (графологов, психологов,
учителей и т. д.), так и для обычных людей. Моя
цель не только изучить графологию, но и
донести самое важное: пишите красиво,
понимая, что о вас судят по почерку.

Р а з б о рч ив о с ть  

— в е ж лив о с ть  

п о ч ер ка .

Фридрих Дюрренматт

Это 

интересно
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Моя мама – страж закона
Автор: Терещенко Анастасия, 1 Г класс

У нас в классе есть традиция - знакомиться
с профессиями своих родителей. Недавно моя
мама приходила к нам на классный час. Она
рассказывала нам о том, где она работает.

Моя мама работает в тюрьме. Тюрьма – это
место, где находятся под стражей люди, которые
совершили преступления и ждут своего
наказания. Моя мама имеет звание прапорщика
внутренней службы. Ей очень идёт военная
форма. Профессия у нее сложная и опасная, но
очень интересная. Моя мама следит за
преступниками, чтобы они больше не совершали
не нарушали закон. Мама очень добрая и умная.
Я ей очень горжусь. Я могу спать спокойно, зная,
что моя мама – страж закона!

Весна пришла!
Автор: Моисеева Вера, 6 В класс

15 марта на территории школы № 24
состоялась Ярмарка, посвящённая масленичным
гуляниям. Празднования Масленицы совпало с
важным событием для нашей страны – выборами
президента Российской Федерации.

На Ярмарке можно было купить различную
выпечку, самодельные украшения и даже
домашнее варенье. Также были организованы
конкурсы, в которых мог принять участие любой
желающий. Особенно всем понравился конкурс,
связанный с поиском пары зелёного носка, ведь
найти его оказалось очень сложно!

Гуляния прошли ярко и весело. Ученики и
учителя поделились своими эмоциями:

Эм Ксения 6 В: «Все классы очень
постарались. Были очень интересные конкурсы».

Храмова Марина Сергеевна (учитель
английского языка): «Ярмарка очень
понравилась, собрали много денег, которые
будут направлены на хорошее дело. Народу
было много, даже не ожидали такого наплыва
покупателей. Надеемся, что это станет нашей
традицией». Третьякова Татьяна 6 В: «Ярмарка
была ярко представлена. Было много продаж,
были очень даже интересные конкурсы».
Бычкова Елена Анатольевна (учитель ИЗО):
«Ярмарка прошла красочно, дети и взрослые
остались довольны».

Все деньги. заработанные на Ярмарке,
были переданы в поддержку нашим солдатам,
находящимся в зоне СВО.
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Сила в правде!
Автор: Шарутдина Полина, 

Долгих Диана,  7А класс

24 марта на станцию Падунские Пороги
прибыл поезд "Сила в правде!" Особый поезд
Министерства обороны Российской Федерации
торжественно встречали подразделения
парадных расчетов высших учебных заведений,
кадетов, юнармейцев. Пробыл он у нас с 10.00
до 14.00. На этом мероприятии присутствовали 7
и 8 кадетские классы нашей школы.

В 10.00 началась церемония вступления
школьников в ряды движения "Юнармия", 13
ребят дали клятву верности юнармейскому
братству, а также генерал-майор Игорь Шведов
вручил этим ребятам значки юнармейцев. Мэр
города Братска Сергей Серебренников выражал
благодарность жителям Братска и наградили за
участие в добровольческом движении и
активную помощь участникам СВО, медалями
«За помощь и милосердие». После церемонии
было предложено посетить 9 тематических
вагонов, в которых представлены различные
архивы с документами, вооружениями ВОВ и
трофейной техникой. Помимо этого, можно было
самому написать письма бойцам в зоне СВО.
Экспозиции в вагонах реалистично представляли
снаряжение и оборудование, которое уже сейчас
используют бойцы Российской армии. Были
презентованы современные комплексы
управления беспилотниками, среди которых
новейшее оборудование для организации ударов
по бронированной технике противника.

Также для всех желающих была
предоставлена возможность попробовать
настоящую армейскую кашу с полевой кухни.

Такие экскурсии очень важны для нас!

Испокон века 

лишь великие 

победы вели к 

великим 

результатам

Карл фон Клаузевиц
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Немного о никнейме…
Автор: Соколова Валерия,  10 А класс

XXI век - век новых технологий, новых
открытий. С появлением
сети Интернет создалась принципиально новая
ситуация в системе имён существительных, в
частности, имён собственных. В наше время
очень многим ребятам нравится играть и
общаться с помощью компьютера. Но для того,
чтобы зарегистрироваться в игре или в чате,
необходимо придумать себе особое
имя - никнейм, который является аналогом
личного имени.

В сетевой литературе понятие «никнейм»
рассматривается как прозвище, кличка.
Такое понимание связано, вероятно, с
этимологией слова (англ. nickname -
«кличка», «прозвище»). Действительно,
прозвище, как и никнейм, выступает в
качестве дополнительного идентификатора
личности в неофициальной сфере
общения. В объективной реальности
псевдонимами чаще всего
пользуются представители искусства и
политики.

В виртуальной реальности использование
никнейма обязательно для каждого
члена Интернет-сообщества. Выбор
оригинального никнейма - одно из основных
правил сетевого поведения. Виртуальная
реальность позволяет человеку, минуя
все запреты и ограничения реальной жизни, в
полной мере реализовать свой
творческий потенциал, воплотить в виртуальной
жизни то, что недостижимо или
недопустимо в реальной.
Никнейм является неким социальным кодом,
обозначающим роль или образ жизни, либо
именем, взятым на прокат. Он может являться
своеобразной самопрезентацией личности, некой
визитной карточкой, которая предъявляется
виртуальному Интернет-сообществу, в первую
очередь, для идентификации, а во вторую - для
привлечения внимания к своей персоне.

Это 

интересно
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Бездомный кот
Автор: Кисельчук Виктория, 6 А класс

Я кот. И я живу на улице.
Каждый день я ходил по улицам и в теплую,

и холодную погоду. Дети меня обижали и пинали.
Мне было плохо и больно.

Я таскал еду с местных базаров и магазинов,
и, конечно, меня прогоняли.

Однажды, неся в пасти кусочек колбасы, я
наткнулся на девочку. Ребёнок, увидев меня
обрадовался и улыбнулся. Мне это сразу же
понравилось. Я аккуратно положил колбасу у ног
девочки и потерся об неё своей шерсткой. Она
погладила меня, после чего взяла меня и даже не
отобрала мою еду.

Неся меня, моя спасательница придумала
мне имя. Такие клички как Барсик и Мурзик мне
не нравились, они были слишком простыми. Но
когда малышка произнесла: «Пуфик», я сразу
замурлыкал и прижался к девочке ещё ближе.

Спустя несколько минут мы пришли к дому
Маруси. Пока мы шли, она рассказывала о себе,
родителях, друзьях и обо всём, что можно. У
подъезда стояли родители Мары. Они удивились,
когда увидели меня, и запретили девочке заносить
меня домой. Но моя новая хозяйка уговорила их. И
теперь я живу с Марусей и её семьей. Меня здесь
любят и считают членом семьи. Я очень счастлив и
рад новому дому.

Проба пера

Мне довелось побывать в датском лагере
«Надежа». Здесь собрались самые умелые, ловкие
и смелые кадеты и юнармейцы нашего города.

На торжественном открытии прозвучал Гимн
России, под военный марш были вынесены флаги
России и г. Братска. Мэр Братска С.В.
Серебренников поприветствовал всех
собравшихся и пожелал успехов. Потом были
представлены команды и начались увлекательные
состязания: конкурс инсценированной песни и
военно-патриотическая игра «Зарница». Нам
предстояло собрать и разобрать автомат на время,
преодолеть полосу препятствий, перенести
раненых, поучаствовать в конкурсе «Метание
гранат» …

В конце смены были подведены итоги и
выявлены победители. К сожалению, в этом году
нам не удалось быть в числе первых. Но мы не
расстроились, ведь мы получили невероятный
опыт и необыкновенные эмоции от мероприятия.

Первый опыт
Автор: Фролов Кирилл, 6 А класс


